



Los expertos coinciden en fijar controles pero sin arriesgar la libre circulación

“Hay que diferenciar entre inmigrantes que llegan por necesidad y terroristas”, afirma el profesor Juan Santos mientras el jefe de la Policía en la Región dice que no hay que alarmarse

R.D.L. | SALAMANCA

“El gran reto al que se enfrenta Europa es cómo gestionar el problema de la inmigración sin que los derechos y las libertades de los ciudadanos se vean afectados”. Esa idea es la que ayer puso sobre la mesa Juan Santos Vara, profesor de Universidad de Salamanca, y en la que coincidieron el resto de expertos en gestión de fronteras que asistieron a la apertura de la titulación “European Joint Masters in Strategic Border Management”, auspiciado por la Agencia Europea para la Gestión de las Fronteras (FRONTEX) e impartido con la Universidad de Salamanca con la participación del Cuerpo Nacional de Policía, al que asisten 26 alumnos, todos ellos cargos medios de los cuerpos policiales de 22 países europeos. Procedentes de la Universidad, FRONTEX, el Consulado de Marruecos y la Policía, los especialistas señalaron la necesidad de fijar controles pero sin poner en riesgo la libre circulación de personas en el denominado espacio Schengen, del que forman parte un gran número de países europeos.

JUAN SANTOS VARA (UNIVERSIDAD) Cortar la financiación del terrorismo

“Tras los atentados del viernes, la gestión de fronteras se enfrenta a nuevos desafíos”, aseguró ayer Juan Santos Vara, profesor de Derecho Internacional Público y Relaciones Internacionales de la Universidad de Salamanca y coordinador del Máster en Gestión Estratégica de Fronteras



Ricardo Rivero, Anemona Peres, Carmen Fernández Juncal, Manuel Javier Peña y Juan Santos Vara. | BARROSO

de FRONTEX en el que participa la Facultad de Derecho, y señaló entre esos retos el difícil papel que tiene Europa para gestionar el problema de la inmigración sin que los derechos y las libertades de los ciudadanos se vean afectados. Al respecto, Santos incidió en que hay que diferenciar entre los inmigrantes que llegan a Europa por necesidad y los terroristas, “no se pueden entremezclar” e hizo hincapié en la necesidad de un análisis riguro-

so. “Los países europeos no deben simplemente aplicar la Ley del Talión, sino que deben analizar en profundidad las causas del terrorismo” y afirmó: “Primero hay que cortar la financiación del terrorismo, porque es paradójico que el estado islámico siga exportando petróleo; en segundo lugar, tenemos que trabajar en la educación; y en tercer lugar, es necesaria una intensa labor diplomática para intentar solucionar el conflicto de Siria

porque si no se resuelve no se va a poner freno al terrorismo”. “Los últimos atentados han puesto de manifiesto que, en una sociedad globalizada, cualquier conflicto nos afecta”, concluyó Juan Santos.

MANUEL JAVIER PEÑA ECHEVERRÍA (POLICÍA) No hay motivos para la alarma

Por su parte, el comisario princi-

pal, jefe superior de Policía de Castilla y León, Manuel Javier Peña Echeverría, reconoció el momento “especialmente delicado” por el que atraviesan todos los países europeos tras los últimos atentados y, aunque manifestó su preocupación, también lanzó un mensaje de tranquilidad a la población porque aseguró: “No creo que vivamos en un mundo con más alarma que hace años”. Según sus palabras, “Salamanca es una ciudad tranquila y no hay motivos de ninguna clase para alarmarse”, y explicó que la Policía está muy pendiente de proporcionar seguridad a los salmantinos, “a todos con independencia de la religión que profesen”, aclaró Peña Echeverría y puso el acento en la importancia de concienciar y educar a la población para que entienda que no es un problema de religiones, sino de civilización y barbarie, citando al presidente del Gobierno, Mariano Rajoy.

ANEMONA PERES (FRONTEX) Intensificar la cooperación

La representante de FRONTEX Anemona Peres apostó por la cooperación como el mecanismo que debe utilizar Europa abordar la gestión de fronteras. Por eso, Peres incidió en la importancia de programas formativos como el Máster en Gestión Estratégica de Fronteras que se ha puesto en marcha con la colaboración de la Universidad de Salamanca y el Cuerpo Nacional de Policía porque, subrayó, la educación “contribuye al desarrollo de fronteras de forma segura”.